Comité d'école consultatif ÉSPB

le lundi 23 septembre 2024 18h30 - 19h30

<u>In absentia:</u> Greg Pottier (membre de la communauté) Isaiah Albright (membre de la communauté), Lynette Doucette (parent), Miguel Cottreau (élève de la 9e année)

<u>Présent:</u> Marc Émond (Directeur), Cheryl Bourque-Wells (Directrice-adjointe), Jean-Claude Saulnier (enseignant), Jean-Paul Doucette (parent), Charlene Bourque (personnel de soutien), Katreena Kristensen (Présidente), Réjean d'Eon (parent),

Adoption de l'ordre du jour:

Mme Charlene propose l'adoption de l'ordre du jour et c'est appuyé par M. Jean-Claude.

Plan de réussite des élèves: M. Marc a expliqué les grandes lignes du PRÉ de cette année. Il a expliqué que nous avons choisi des objectifs qui étaient suggérés pour les trois catégories qui vont avec le plan stratégique du CSAP.

• Le bien-être: Établir un environnement d'apprentissage bienveillant, inclusif, équitable et sécuritaire.

Diminuer les incidents liés à l'intimidation, au racisme et à l'homophobie pour instaurer un climat inclusif et sécuritaire

- La construction identitaire: Enrichissement des espaces francophones. Augmenter la proportion d'élèves qui indiquent qu'il est facile pour eux d'exprimer ce qu'ils ressentent en français.
- Les pratiques efficaces: Mettre en œuvre une démarche de soutien des pratiques pédagogiques favorisant la réussite de chaque élève.

Augmenter la proportion du personnel enseignant qui mettent en oeuvre régulièrement la vérification de la compréhension de l'ensemble des élèves dans le cadre d'une leçon d'enseignement explicite (ou toute autre composante de la démarche d'enseignement explicite).

Points de discussion:

→ Règlements administratifs:

Mme Katreena a signé ce document.

→ Lettre d'entente:

Le CÉC est mandaté par la province de la Nouvelle-Écosse par le Ministère de l'Education. Mme Katreena a aussi signé ce document,

- → **Prochaines rencontres:** On a discuté le jour et le temps des rencontres. Le comité a décidé de rester avec le dernier mardi du mois de 18h30 à 17h30, qui travaillait pour les membres.
- → Voici les dates de rencontre pour l'année scolaire 2024-2025: Le 29 oct,le 26 nov, le 17 déc, le 28 jan, le 25 fév, le 25 mars, le 29 avril et le 27 mai
- → Comité de sports: M. Marc a donné une mise à jour du comité de sports. M. Julien qui est notre directeur de sports à l'école, a eu une réunion avec tous les entraîneurs et a expliqué les démarches à suivre pour les différents aspects de comment gérer une équipe de sports. M. Réjean a suggéré l'importance que les entraîneurs parlent en français aux joueurs le plus possible. Il y a des bénévoles et des parents qui communiquent seulement en anglais, alors parfois ceci n'est pas possible. Il a aussi suggéré d'expliquer le respect dans les sports pour les parents et les valeurs et attentes pour les sports à ESPB parce que ce n'est pas toujours clair pour eux.
- → Communications aux parents: M. Marc envoie un infolettre aux parents quelques fois par mois, surtout pour informer les parents qui n'ont peut-être pas accès à des plateformes comme Facebook ou Instagram. Il va continuer à faire ceci cette année.
- → Visibilité d'ESPB dans la communauté (Ex. panneau digital, Instagram): On continue à poster des informations sur nos réseaux des médias sociaux et le panneau digital. M. Réjean a suggéré que le CÉC achète différentes sortes de drapeaux et bannières avec le logo et le nom de l'école que les entraîneurs peuvent emprunter pour leurs événements sportifs au moyen d'un système d'une feuille à signer. Ceci pourrait être géré par notre agente de développement scolaire et communautaire Mme Ginette Levesque. Il va avoir de l'information à propos des coûts par la prochaine réunion.
- → Gazebo: La dalle en béton a été mise en août par Delmar Construction d'un coût d'environ 7200\$. On a utilisé l'argent du compte de surveillance pour le payer et on utiliserait l'argent du CEC et les conseils des étudiants pour acheter le bois pour le compléter. M. Marc va parler à M. Julien pour voir quand la construction pourrait possiblement commencer.

→ Atelier citoyenneté numérique (Sam Côté):

M. Marc a parlé à la direction à Clare pour partager le coût avec nous pour avoir M. Côté dans la région pour faire des ateliers avec les élèves et ils ont décidé qu'il serait mieux d'attendre après septembre pour le commencer avec nos élèves

- du côté junior. On va partager le coût avec ESDC. On va voir s'il y a de l'intérêt pour avoir une session pour les parents aussi.
- → Club de lego- On va commander bientôt, possiblement en deux parties.
- → Lettre des parents concernant la communication bilingue: Mme Lynette était absente, alors on n'a pas discuté la lettre.

Rapports:

- a. Mots de la direction (septembre):
 - Sportival a eu lieu cet été- élèves semblaient aimés ceci
 - Nouvelle agente de développement scolaire et communautaire (ADSC)- Mme Ginette Levesque
 - Changements dans le personnel: Mme Sylvianne d'Entremont remplace Mme Annette Richardson qui s'est retirée en juin. Elle enseigne ScHum 7 et 8, ainsi que Arts plastiques 7,8 et 9. M. André Robichaud remplace Mme Denise Bourque qui s'est aussi retirée en juin. Elle sera ici une fois par semaine jusqu'à décembre pour faire du counseling. Mme Whitney Doucet est ici les vendredi à 16% pour couvrir des preps pour des enseignants. Mme Anne d'Entremont est en congé, alors Mme Monette LeBlanc l'a remplacée dans le programme d'O2. M. Gerald Muise est le suppléant qui est au centre en ce moment. La position est encore affichée. Mme Suzette Saulnier est de retour d'une façon graduelle, alors Mme Stacey et Mme Kim font la relève pour ses jours absents. Mme Patsy d'Entremont est revenue comme aide-enseignante.
 - → Athlète et étoile de la semaine vont recommencer dans les prochaines semaines
 - → Les tirages ouais vont commencer en octobre.
 - → On a offert les casiers gratuits cette année pour encourager les élèves à ranger leurs cartables et leurs matériaux au lieu de les laisser traîner dans le corridor.
 - → La directive des téléphones cellulaires- pas vraiment différente pour nous ici à ESPB. On utilise les hôtels cells et il y a des conséquences en place.
 - → M. Julien a eu une rencontre avec tous les entraîneurs au début de septembre des sports dans l'école pour repasser les procédures à faire pour toutes les équipes et repasser ou on trouve l'information dans le classroom créé.
 - → On a des équipes de soccer feminin et masculin, senior et junior cette année qui ont commencé à jouer des jeux et ont eu un petit tournoi vendredi passé à ESPB.

- → On a des entraîneurs pour volleyball féminin juniors et seniors, volleyball masculin senior, il n'y avait pas assez d'intérêt pour une équipe de garçons juniors.
- → La journée contre l'intimidation a eu lieu le 12 septembre. Mme Ginette Levesque a fait des activités de bracelets avec les élèves juniors et seniors. Elle a aussi créé un babillard avec des t-shirts roses que les élèves de chaque niveau pouvaient signer leurs noms. Le Courrier de la Nouvelle-Écosse est venu faire un entrevue avec Ginette et quelques élèves. La vidéo qui a été créée est sur notre page Facebook.
- → On a un conseil des étudiants senior et junior. La présidente du conseil senior est Jocelyn Goodwin, la vice-présidente est Sophie Muise (11e)et la sécrétaire est Angelina Muise (11e). Le président du conseil junior est Miguel Cottreau et la vice-présidente est Kate Benham (9e).
- → La journée photo est ce jeudi, le 26 septembre et ce vendredi, le 27 septembre
- → Notre journée Terry Fox est ce vendredi (le 27 septembre) pendant la 5e période. Il y a plusieurs activités planifiées par nos conseils des étudiants.
- → La journée du chandail orange pour marquer la Journée de la vérité et la réconciliation est ce vendredi (le 27 septembre)
- → Congé de la Journée de la vérité et de la réconciliation est le lundi 30 septembre, alors il n'y aura pas d'école ce jour-là.
- **b.** Rapport financier- Le budget du CÉC est de 18 258\$. Équipements pour la salle de musique (1200\$, équipement reçu, à payer), commande de lego (environ 2000\$, à venir)

Autres:

M. Katreena et M. Réjean ont soulevé la possibilité d'avoir différentes marchandises pour les élèves, comme des t-shirts, des hoodies comme ceux de l'équipe de hockey et des chapeaux comme ceux que l'équipe de hockey avait quelques années passées. Ils ont mentionné avoir des exemplaires pour que les élèves puissent les essayer avant de faire des achats. Les membres du comité l'ont approuvé,

Prochaine rencontre:

le mardi 29 octobre à 18h30

Levée de l'assemblée:

Mme Charlene propose l'ajournement de la rencontre à 19h50 et appuyé par M. Jean-Paul.